



EREDILLA N° 5074 (15 DIC. 1991) p. 78.

164865

Z836

A2E-6207

# Historia de un compromiso



**E**l padre Alberto Hurtado trabajó toda su vida por los desamparados. El tiempo reconoció su obra. Hoy, el beato chileno vuelve a ser materia de conversación en diversos círculos, gracias a la semblanza hecha en *El cura de la camioneta verde* por el escritor español Jesús Capo.

Activista, visionario, trabajador incansable. Sin yemas ni calificativas se han utilizado para graficar la vida de Alberto Hurtado Chacón. Su ética comprensiva resaltó, tanto en su época, más de una polémica; fue eludido inciso de comarcas.

El siglo XX nació, para él, en calos; cuando fumó golpeando las pavesas anaranjadas, las dos gatas amanecieron y la triste del sol nació en Chile etc. algunos de los hechos determinantes en su vida. Pero los años han pasado. La imagen del beato chileno ya no resulta controvertida; muy por el contrario, todos, casi más que menos, recuerdan su obra, su entrega a los desvalidos, su compromiso con la Iglesia y con el evangelio.

Ese trabajo social comprensivo por Jesús Capo, escritor español de innumerales novelas hermosas bíblicas, culminó en su libro «*El cura de la camioneta verde*» a cuadro donde un homenaje a este hombre ejemplar.

¿Qué lo motivó a escribir ese libro?

—Un día, conversando con el padre Renato Robles, me manifestó su deseo de que escribiera una novela de ese jesuita. Luego de mucho diálogo, comprendió que este hombre excepcional y santo la necesidad de dar a conocer, a mí en especial, todo su obra y pensamiento. En lo más intenso, espero que *El cura de la camioneta verde* sirva para agilitar el proceso de canonización.

*El beato de los jesuitas, prophète sur compromiso social espiritual, aquél que canonizó al padre Hurtado:*

—Son hombres comprensivos en acción, místicos y con un gran compromiso con la Iglesia; indios, tienen un voto de obediencia a Papal. Ibro a vez son nombres igual que Jesucristo que viven en el mundo, y para dar proyección el evangelio. Los problemas que han traído a cabo su compromiso con la realidad, el devoc siempre prever la verdad y promover la justicia social, y esto a veces origina problemas con líderes o regímenes. Todo lo hacen por la mayor gloria de Dios; es decir, tal sea el motivo

—siempre que éste sea bueno—, donde servir a una causa.

Los defensores que han defendido los jesuitas, en algún momento también les rindió el padre Hurtado, pero dentro de la propia Iglesia. ¿Cómo se puede explicar esto?

—Lo explican en que se vio envuelto el padre Hurtado con la Iglesia, sobre su parte de la Asociación Católica, se debieron a las posturas que se dieron al interior de la institución ya que entonces una tendencia era paralela a aplicar la doctrina social de la Iglesia, la cual era difundida en toda Europa. Encarnaba, a comienzo más trabajosamente la necesidad de permanecer unida al Partido Comunista. Actualmente, la postura de la Iglesia es que sola la doctrina social.

*¿Qué esabilidad poseía el padre Hurtado que lo convirtió en un héroe actual?*

—Su consumo prescriptivo por los demás, especialmente por los más desvalidos, lo hacia portador de una fuerza interior que perseguía la justicia social. El ejemplo se va creando, las conversaciones con el padre Francisco Vitor, en el Nro. Ignacio, su capacitación en Europa, llevaron a este jesuita a tener una visión más elevada para la época—al concebir Chile—y que



la Iglesia, por tener a representantes de protesta de los estatus sociales más bajos, no difundía la conciencia de las causas. *¿Cuál fue el verdadero aporte del beato?*

—Su trabajo nro. más esencial e importante entre los jóvenes de esa época también en los asuntos. Dedicó su vida como actor de la acción. Cuadricó larga y profundamente en las causas, incurriendo los penales que morían la vida de Jesús trabajó que trascendió hasta los colegios Nro. tardí, al fundar la Asociación Sindical Chilena—, luego un poco después transformó al catolicismo a los jóvenes. De decir, miles quienes vivieron la posibilidad de conocer al padre Hurtado son un testimonio de vida y han podido continuar con su obra. Para él, la formación cristiana del hombre era necesaria como proyecto de vida.<sup>13</sup>

Marcela Acuña Gómez

## Historia de un compromiso [artículo] Marcela Acuña Gómez.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Autor secundario:Acuña Gómez, Marcela

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Historia de un compromiso [artículo] Marcela Acuña Gómez. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)